



## BETAGTENZENTRUM DÖSSELEN

### **Innovatives Versorgungsmodell in Eschenbach: Pflegeexpertise stärkt Grundversorgung**

Mit der zweiten Etappe der Pflegeinitiative rücken neben besseren Arbeitsbedingungen auch die berufliche Entwicklung der Pflege ins Zentrum. Dazu gehört auch die Rolle der Advanced Practice Nurses (APN), deren Potenzial für das Schweizer Gesundheitswesen bereits in der Praxis genutzt wird und im Rahmen unterschiedlicher Initiativen weiter gestärkt wird.

APNs sind hochqualifizierte Pflegefachpersonen, die ihre Expertise insbesondere in der direkten Versorgung, in der Begleitung von Pflegeteams sowie in der Zusammenarbeit mit Ärztinnen und Ärzten einbringen. In unterschiedlichen Versorgungssettings – etwa in der Langzeitpflege oder in hausärztlich geprägten Modellen – übernehmen sie bereits heute Aufgaben, die zur Entlastung von Pflege- und Ärzteteams beitragen und die Versorgungsqualität im Gesundheitswesen stärken.

Die rechtliche und strukturelle Verankerung dieser Rolle befindet sich aktuell noch im Aufbau. Klar ist jedoch: Die gezielte Nutzung pflegerischer Expertise bietet grosses Potenzial für die Weiterentwicklung der Schweizer Grundversorgung.

Genau diesen zukunftsweisenden Ansatz setzen wir nun in Eschenbach konkret um. Gemeinsam mit der Oberhofpraxis Eschenbach ist es uns gelungen, ein wegweisendes Projekt im Sinne der Pflegeinitiative zu realisieren. Jasmin Brugger absolvierte in den letzten zwei Jahren neben ihrer Tätigkeit im Dösselen berufsbegleitend den Masterstudiengang Advanced Nursing Practice (ANP), den sie im Herbst 2025 erfolgreich abschloss.

Seit Anfangs Jahr ist sie zu 60 % im Betagtenzentrum Dösseln als Pflegeexpertin APN tätig. Zusätzlich arbeitet sie zu 20 % für die Oberhofpraxis Eschenbach und begleitet im Auftrag der Oberhofpraxis die Visiten unserer Bewohnenden.

Damit entsteht eine echte Win-win-Situation: Die medizinische und pflegerische Versorgung wird enger vernetzt, die Versorgungsqualität sichergestellt und die interprofessionelle Zusammenarbeit gezielt gestärkt.

Wir freuen uns sehr, gemeinsam mit der Oberhofpraxis Eschenbach ein so innovatives Projekt starten und umsetzen zu dürfen, ein starkes Zeichen für die Zukunft der Pflege und der regionalen Gesundheitsversorgung.